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在選擇策略夥伴之時，我們不只著重他們的
工作質量或專長，更重視他們達致「環保」
標準的能力。

企業社會責任是公司的核心價值之
一。為此，我們正使用預製組件的建
築方法，不但可達致標準化運作，同
時可減少工業廢料。集團於上海的創
智天地項目應用此方法，成效斐然。
在項目團隊的努力下，我們的項目同
時取得「領先能源與環境設計」（LEED）
及「中國綠色建築」兩項認證。

我們亦引進數項新措施。每兩個月，
我們委託的獨立合資格測量公司便會
進行「質量審核」，確保項目一切施
工質量及材料均符合合同要求。為不
斷地提升質量，我們進行客戶滿意度
調查來提升設計、工程質量、物料使
用及物業管理等服務的水平。此外，
我們亦引進電子投標系統，以減少使
用紙張及提升營運效率。我們力求卓

越的精神，是我們核心文化的重要一
環，並反映在項目及服務的質量上。

最後，我謹藉此機會向公司致謝。本
人服務瑞安集團至今30年，9年前調
派上海後，見證瑞安房地產的成長步
伐。在中國內地工作是本人事業中最
寶貴的經驗，我仍然記得當時瑞安房
地產只有兩個在上海的項目，但現在
我們的項目已擴展至6個城市，並由
經驗豐富的項目團隊負責管理。我們
在2010年奪得在培育及人才發展方面
的最佳業務實踐獎，表彰我們為員工
提供各項培訓計劃及學習機會，以配
合公司擴展業務的需要。我以身為瑞
安房地產的一份子感到興奮，並祝願
瑞安房地產在未來繼續締造卓績。

追求卓越品質並著重可持續發
展之概念

我們採取非常獨特的業務模式「天地
模式」，於我們位於中國高增長城市
黃金地段的所有項目。我們不是單純
興建高端住宅、商業及零售項目，而
是在建設整個新社區。因此我們十分
重視環保，並以可持續發展為主要目
標之一。

在選擇策略夥伴之時，我們不只著重
他們的工作質量或專長，更重視他們
達致「環保」標準的能力，同時要求所
有策略供應商取得環境保護部認可的
中國環境標誌。2010年，我們憑著在
環保採購及環保辦公室管理方面的表
現，獲得香港環保促進會的白金獎。

王克活先生 — 執行董事、董事總經理 — 項目管理
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由左至右：
李進港先生、王克活先生、
羅康瑞先生、尹焰強先生
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分散融資來源以加強資本管理

身為財務總裁，我的首要工作是保障
及強化集團的財務狀況。

回顧年內，我們於2010年下半年分別
發行可換股債券及人民幣債券並於今
年1月再發行另一批人民幣債券，成
功重組債務組合。

我們將繼續以銀行借貸作為主要的融
資來源。為此，我們將繼續與內地及
海外銀行維持良好的關係。然而，由
於中國實施新的貨幣緊縮措施，加上
全球信貸環境瞬息萬變，我們選擇分
散融資來源，以配合「三年發展計劃」
對資本要求的增加。

9月，我們發行首批可換股債券，籌
得人民幣27億元。12月，我們發行3

年期人民幣計價，美元結算的合成型
債券。這項十分創新的產品深受市場
歡迎，獲得10倍超額認購。在此基
礎上，我們於2011年1月推出相同結
構的4年期合成型債券，同樣大受市
場歡迎。三批債券為集團共籌集人民
幣93億元，大大改善了集團的現金狀
況。除了分散融資來源外，這些產品
亦有助加強我們的投資者及貸款人的
基礎。

集團的業務乃建立於穩固的基礎上。
然而，面對內地經營環境的不斷轉
變，我們決定強化業務管理工具，以
應對任何潛在挑戰。因此，過去一年
我們作出具體的改善及調整，包括採
用更完善的現金流及成本控制系統，

以更迅速地回應業務範疇內的轉變。
中央政府對市場情況的回應一般是十
分迅速及有力，溫家寶總理亦已表明
決心穩定樓市，對此我們不可掉以輕
心。透過本公司新採用的管理工具，
我們可以作出更好準備，應對未來的
挑戰。

2011年，我們預期透過「三年發展計
劃」加快物業發展，項目漸趨成熟後
物業銷售會帶來更好的現金狀況。連
同發行債券所得資金，公司已準備好
實現在2012年起每年交付至少100萬
平方米樓面的目標。展望未來，我們
將加強調控和平衡資產與負債，從而
強化財務風險管理。我們將全力確保
公司具備優越條件以達致我們一貫的
目標，成為中國最優秀及具創意的房
地產開發商。

尹焰強先生 — 執行董事、董事總經理及財務總裁

透過本公司新採用的管理工具，我們可以作出
更好準備，應對未來的挑戰。
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與新任
行政總裁對話

回顧過去，我們鞏固實力；展
望未來，我們前途似錦。

瑞安房地產今年一項重大轉變，是你
獲委任為新行政總裁。作為集團的行
政總裁，你有甚麼抱負？瑞安房地產
對你有甚麼意義？

我在這家公司服務了超過25年，對羅
先生的理想和為公司所創造的價值，
一直欽佩有加。我在制訂集團的整體
發展方針及未來的業務計劃時，定必
繼續恪守這些價值觀，務使瑞安房地
產繼續成為中國最優秀及具創意的房
地產開發商。

自集團成立以來，人們一般會把瑞安
房地產與其行政總裁兼主席羅康端先
生聯繫在一起。你會如何應對集團首
次將行政總裁和主席職責分工這項新
轉變？

我熱切期待接受這些挑戰，而且我十
分清楚我將會面對的狀況。主席和行
政總裁的角色及職責分工，將有助提
升集團的整體效益及整體的企業管治
架構。

作為集團的新行政總裁，你希望取得
甚麼成績？可否闡述你對瑞安房地產
的發展大計？

我的責任是規劃集團的未來發展，而
我的目標，是使瑞安房地產能成為中
國最優秀及具創意的房地產開發商之
一。因此，我會致力提升集團的營運
效率及效益、帶動業務增長、繼續引
領集團朝著市場和客戶主導的方向
邁進，並為集團建立商業資產管理
團隊，以管理迅速擴展的投資物業

組合。我同時要繼續加強集團策略夥
伴關係，以使我們能夠加快項目的發
展，並善用合作夥伴的技術及專長。
當公司上下同心、群策群力，發展勢
頭將銳不可擋。

我同時會繼續推行集團的「三年發展
計劃」並專注精簡組織架構。該計劃
自2009年推行以來，我們已成功將部
門數目由37個減至14個，員工數目亦
由2009年的1,400人減至2010年底的
1,207人。我們將加強以項目為本的管
治，以達致更高效率的決策過程，因
為將權力下放具備更多地方市場知識
及專長的前線員工，讓我們能適時對
市場變化作出更妥善的回應。集團交
付的建築面積已超出了原來預測，我
們現已作出更新，並上調2011年的目
標數字。我們有信心可於2012年底前
交付最少達100萬平方米的建築面積。

李進港先生 — 執行董事、董事總經理及行政總裁

我的目標是使瑞安房地產能成為中國最
優秀及具創意的房地產開發商之一。
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